



## Realiza CESOP el curso “Todo sobre las encuestas: introducción a la recopilación y análisis de datos”

### Boletín No. 5076

• Al día de hoy la estadística y la ciencia de datos son piedras angulares en la toma de decisiones:  
Hasuba Villa

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), que dirige la maestra Hasuba Villa Bedolla, realizó la primera de dos sesiones del curso virtual “Todo sobre las encuestas: introducción a la recopilación y análisis de datos”, con la finalidad de que los participantes tengan una comprensión sólida sobre conceptos fundamentales de las encuestas, desde la recopilación de datos hasta su aplicación en diversos contextos.

Está dirigido a diputadas, diputados, asesoras, asesores, funcionarias y funcionarios de la Cámara de Diputados, comisiones y al público en general, a fin de que adquieran las habilidades necesarias para diseñar, administrar y analizar encuestas de manera efectiva. La segunda etapa se realizará el próximo 10 de octubre.

Al dar el mensaje de bienvenida, Hasuba Villa afirmó que el curso se enmarca en la conmemoración de lo que se ha denominado el “Mes de la estadística”, por lo que invitó a todos los participantes a estar pendientes de los eventos que se llevarán a cabo durante todo octubre.

Precisó que la estadística y la ciencia de datos son piedras angulares en la toma de decisiones informadas, pues cada vez nos enfrentamos a una avalancha de información, por lo que saber cómo recopilar, analizar y utilizar datos de manera efectiva, se ha vuelto esencial en todos los aspectos de nuestra vida, desde la investigación científica hasta la formulación de políticas públicas.



En este contexto, agregó, los escrutinios desempeñan un papel crítico, son una herramienta poderosa para recopilar datos directamente de las personas, que reflejan sus opiniones, actitudes y preferencias.

“Una encuesta bien diseñada y analizada puede proporcionar información valiosa que llegue a impulsar un cambio y mejorar la toma de decisiones personales y de nuestras autoridades”, subrayó.

Por ello, recalcó que este estudio representa la oportunidad para sumergirse en el mundo de las encuestas, para aprender cómo se crean, cómo se llevan a cabo y cómo se analizan, con el propósito de comprender cómo la recopilación de datos puede ser una herramienta efectiva para descubrir patrones, tendencias y necesidades.

Al impartir el curso, la maestra Ana Karla Torres Gómez, subdirectora de Estudios de Opinión Pública del CESOP, aseguró que actualmente es casi imposible legislar y gobernar sin encuestas, por lo que México cuenta con varias de ellas, como la de Ingreso y Gasto de los Hogares, que permite conocer los ingresos de las familias, el monto, la procedencia y la distribución del ingreso.

Gracias a eso, dijo, tenemos un conocimiento fundamental para qué es la medición de la pobreza y así conocemos la distribución de la desigualdad que es uno de los principales problemas que hay en el país, por lo que sin encuestas no podríamos tener acceso a esos datos.

También se tiene la Encuesta Nacional de Vivienda, que permite conocer cómo son las casas de las y los mexicanos, y la Encuesta de Salud, que mide la valoración que tienen los mexicanos sobre el acceso a los servicios de salud.

Con base en ello, enfatizó que las encuestas no sólo permiten conocer las características de una población, sino capturar apreciaciones y subjetividad, insumos indispensables para la función tanto gubernamental como parlamentaria.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

04/10/2023

LEGISLATIVO

